



## **Lancement de l'opération « Parrains solidaires » de l'association Habitat et Humanisme Rhône**

Thierry Philip – Maire du 3<sup>e</sup> arrondissement de Lyon  
Jeudi 6 mai 2010 – 18h

Monsieur le fondateur d'Habitat et Humanisme,

Cher Bernard,

Mesdames et messieurs les responsables d'Habitat et  
Humanisme,

Mesdames et messieurs les bénévoles,

Chers amis,

► Bienvenue à la mairie du 3<sup>e</sup>, bienvenue dans la maison commune. C'est un plaisir pour nous de vous accueillir aujourd'hui car c'est maintenant devenu une évidence, l'association Habitat et humanisme fondée par Bernard Devert fait partie intégrante du paysage associatif de Lyon et du 3<sup>e</sup> arrondissement.

► Je fais partie de la famille d'Habitat et humanisme à titre personnel et je participe également au groupe de réflexion national : c'est pour moi un engagement d'amitié pour Bernard Devert mais aussi et surtout un engagement de fond.

► La ville se construit à travers les politiques que conduisent les élus, mais aussi grâce à l'ensemble de ses forces

vives et notamment des acteurs associatifs. Dans la lignée de l'histoire humaniste lyonnaise, Habitat et Humanisme a su développer une action particulièrement importante pour le logement des plus défavorisés dans notre ville et partout en France. Cette association lyonnaise est devenue en 1993 une Fédération d'utilité publique qui réunit aujourd'hui plus de 2 000 bénévoles dont 350 dans le Rhône : c'est une véritable performance.

► Il faut se réjouir de ce dynamisme humain car la crise a malheureusement accentué l'urgence et l'importance de la question du logement. Monsieur Naegelen en parlera certainement mieux, l'augmentation du prix des loyers, la multiplication des familles monoparentales, la précarisation du travail, la hausse du chômage rend de plus en plus difficile l'accès au logement et avec elle la question de l'insertion sociale.

► Les problèmes de logements ne sont jamais déconnectés des autres questions touchant à l'urgence sociale et la force d'Habitat et Humanisme est de ne pas se cantonner à la question du logement. L'association accompagne les personnes et permet, notamment à celles qui fréquentent les pensions de famille, de reprendre pied après un accident de vie. Cette démarche plus large de la réinsertion dans la société passe par des actions d'accompagnement, d'information, de mise en relation.

► A l'évidence, Habitat et Humanisme joue un rôle précieux dans notre ville et je tiens à souligner le travail de cette association dans notre arrondissement.

- nous avons récemment voté en conseil d'arrondissement la mise à disposition de cinq logements du terrain situé rue Verlet-Hanus en appui à la lutte contre l'habitat indigne. Cet engagement de la Ville est un signe fort de son soutien total aux actions de l'association.

► A cela il faut ajouter :

- un projet de résidence pour personnes âgées place Renaudel

- la construction d'un immeuble neuf qui mixera des logements sociaux et une petite pension de famille rue Montbrillant

- la réhabilitation de l'immeuble aujourd'hui bien dégradé du 154 de la rue Baraban pour y installer une pension de famille « le bistrot des amis »

- la réhabilitation des immeubles de la rue Garibaldi en face de la piscine où nous travaillons sur un projet original de colocation ou d'immeuble partagé entre des femmes seules avec enfants et des séniors. Habitat et Humanisme a conduit des études spécifiques intéressantes avec des expériences

concluantes car faire cohabiter ces deux publics est enrichissant pour les uns et les autres.

► Les projets communs entre Habitat et Humanisme et la mairie du 3<sup>e</sup> arrondissement sont nombreux et, je crois, productifs.

► Cela me permet de rappeler le rôle éminemment politique des associations qui tient à l'engagement de ses bénévoles que je salue. S'engager dans une association à but non lucratif, c'est un engagement citoyen, c'est faire de la politique au sens étymologique du mot : c'est choisir de participer à l'organisation des affaires de la cité.

► Voilà, je crois qu'il était important pour nous de pouvoir être à vos côtés pour le lancement de cette nouvelle opération. Je tiens à vous rappeler tout notre soutien et à vous dire le plaisir que nous avons à travailler avec vous sur les différents projets que j'ai pu citer.

Je vous remercie.